

## 6. AJ SLAUGHTER ET KARIM SOUCHU EN VISITE AU CFA EURESPACE

Mardi 2 avril, AJ Slaughter, Karim Souchu et Germain Bondu étaient en visite au CFA Eureospace pour un entraînement de basket avec les élèves des filières coiffure et menuiserie.

Comme chaque année, et en partenariat avec la Chambre de Commerce et d'Industrie du Maine et Loire, les joueurs de Cholet Basket parrainent les différentes filières du CFA Eureospace. AJ Slaughter et Karim Souchu accompagnés de Germain Bondu ont ainsi pu prodiguer leurs conseils aux élèves des filières coiffure et menuiserie à travers différentes activités : concours de lancer-francs, exercices de dextérité, match etc.



## **7. L'ÉQUIPE DE CB EN DÉDICACES AU SUPER U DE DOUÉ LA FONTAINE AVEC BRIOCHE PASQUIER**

Les joueurs de Cholet Basket étaient conviés le mercredi 3 avril à une séance de dédicaces au **SUPER U de Doué la Fontaine**. Cette animation était organisée par **BRIOCHE PASQUIER**, Partenaire du Cholet Basket Entreprise.

Pendant une heure, les joueurs ont répondu aux différentes sollicitations des clients du magasin : dédicaces, photos souvenirs...

**BRIOCHE PASQUIER a offert un goûter aux enfants** qui venaient voir les joueurs professionnels.

En marge de cette manifestation, un jeu-concours était organisé et **20 personnes ont gagné deux places pour assister à la rencontre CB/ORLEANS du samedi 27 avril**.

[Cliquez ici](#) pour connaître le nom des 20 gagnants.

Félicitations aux gagnants ! Ils sont invités à venir retirer leurs places au Super U de Doué la Fontaine à partir du samedi 06 avril.



## 8. ENTRAÎNEMENT À LA JEUNE FRANCE AVEC DERRICK OBASOHAN ET LUC-ARTHUR VEBOBE

Mercredi 27 mars, Derrick Obasohan et Luc-Arthur Vebobe ont rendu visite aux jeunes basketteurs de la Jeunes France de Cholet.

Parrain du Cholet Mondial Bodet Basket-ball, Luc-Arthur Vebobe rendait ainsi visite aux organisateurs de cet évènement qui se déroulera le week-end prochain à la Meilleraie. Parmi les équipes qui participeront à ce tournoi, outre CB, on retrouve une équipe du Brésil venue également rendre visite aux joueurs de la JF au côté de Derrick et Luc-Arthur.

### Les basketteurs de la Jeune-France avec des pros



*Les enfants ont adoré cette séance d'entraînement avec les joueurs de Cholet-basket, ici Luc-Arthur Vebobe.*

Mardi après-midi, il y en avait de l'animation à la salle Darmaillacq. 90 enfants du mini-basket de la Jeune-France, de 6 à 11 ans, participaient à une séance d'entraînement un peu particulière, pleine de vie, de sport et d'excitation, en présence de deux joueurs professionnels de Cholet-basket, Derrick Obasohan et Luc-Arthur Vebobe, également parrain de la prochaine édition du Mondial basket qui débute ce vendredi.

« L'équipe brésilienne qui participe au tournoi vient également prêter main-forte pour l'encadrement »,

notait Sylvain Bailly, responsable de l'école de basket au club multisports, aidé par de jeunes assistants coaches en formation. Tout sourire, les filles et les garçons ont accompli avec envie et joie tous les ateliers proposés, pour des souvenirs pleins la tête.

À noter que la section basket de la Jeune-France ouvrira ses portes tous les mercredis des mois de mai et juin, de 13 h 30 à 15 h.

**Renseignements** au 02 41 49 06 30.

## 9. RALLYE DE LA MOBILITÉ DURABLE AVEC LES TRANSPORTS PUBLICS CHOLETAIS

Jeudi, 520 élèves venus de 17 écoles de l'agglomération choletaise ont participé à la sixième édition du Rallye de la mobilité durable.

Mise en place par les Transports Publics Choletais, cette journée avait pour objectif d'apprendre aux écoliers à utiliser de manière autonome les transports publics. Chaque groupe d'environ 6 élèves s'est vu arpenter la ville de Cholet dans un parcours leur permettant de découvrir notamment les centres sociaux, l'hôtel de ville et la Meilleraie.

Après leur visite de la salle, les élèves ont du répondre à un QCM avec des questions portant sur le club de Cholet Basket et l'effectif actuel de cette saison.



### 525 collégiens apprennent à se déplacer en ville

*« On va aller à l'Hôtel de ville, là où il y a tous les bus et la médiathèque. On fera une activité sur le code de la route et on apprendra comment se déplacer dans la ville et comment prendre le bus ».* En deux mots, Dylan, Elouan, Dybril, Eva, Zoé Sadia, Carolina et Rania expliquent leur mission du jour. Le groupe de Loufil Moulay, accompagnateur de ces élèves de l'école Saint-Exupéry, avait pour mission hier d'apprendre à mieux circuler dans la ville. Comme 520 autres élèves de CM2 des écoles de toute l'agglomération

du Choletais (23 sur 40), ils participaient au 6<sup>e</sup> Rallye du déplacement durable, à pied, en bus, à vélo. « Cette action démarre en septembre pour les classes volontaires. Pendant une heure et demie, nous venons expliquer en classe comment fonctionne le transport urbain à Cholet et nous présentons un diaporama sur les différentes modes de déplacements alternatifs à la voiture individuelle » explique Ludovic Guérin, chargé de l'organisation de cette opération pilotée par le réseau Transports Publics Choletais (TPC).

Cette 6<sup>e</sup> édition a aussi mobilisé des étudiants de la Providence qui sont venus apporter leur jeune savoir faire en matière d'organisation d'événement. Côté enseignants, « cette journée est ardue à préparer en amont » avoue Christophe Ripoché, professeur des écoles à Saint-Léger-sous-Cholet. La difficulté lui plaît manifestement puisqu'il n'a raté qu'une seule édition. « Pour les écoles situées à l'extérieur de Cholet, c'est très bien pour apprendre à se déplacer en bus, un moyen de locomotion qu'ils auront à utiliser

au collège. Mais c'est aussi un travail difficile car les cartes sont faites pour des adultes. Nous cherchions par exemple la ligne numéro 2, la rouge. Très bien, mais elle n'est pas répertoriée au niveau de la gare routière » s'interrogeait l'enseignant. Participer à ce rallye, c'est aussi l'occasion pour Swen et Diego « de travailler en équipe, d'apprendre à s'organiser et de s'amuser aussi. Car il y a des énigmes à trouver pour savoir où aller ».



## Cholet et sa région en bref

**Rallye de la mobilité : 520 élèves ont arpenté la ville**



*Après une matinée entre centre social et centre-ville pour ce petit groupe, direction la mairie à l'heure de midi.*

On pouvait les reconnaître dans la rue à leurs brassards de couleur. Hier, environ 520 élèves venus de 17 écoles de l'Agglo ont participé au rallye de la mobilité durable, organisé par les Transports publics du Choletais (TPC).

Pour la sixième année, ils étaient invités à résoudre des énigmes par

petits groupes, en utilisant les modes de déplacement doux de façon autonome.

Des centres sociaux à l'hôtel de ville, en passant par le centre-ville ou les terrains de sport, ils ont pu découvrir la ville sous toutes ses coutures. Et profiter des saynètes jouées par la compagnie Côté cour.

## Sortie de route à Saint-Macaire : un blessé léger

Mercredi vers 14 h 30, à Saint-Macaire-en-Mauges, une voiture est sortie de la route sur la voie communale qui mène à la déchetterie le Bois-Girard. Le conducteur a perdu le contrôle de sa voiture lors d'un

croisement avec un autre véhicule. L'automobiliste, âgé de 20 ans et habitant Villiedieu-la-Blouère, a été légèrement blessé et transporté au centre hospitalier de Cholet. Son passager, âgé de 17 ans, est indemne.

## Kunter dans la galère en Turquie.



**BASKET.** Erman Kunter, parti de Cholet l'été dernier, traverse une période délicate avec le club turc du Besiktas Istanbul. La semaine dernière, ses joueurs ont lourdement chuté (101-58) à Tel-Aviv.

PAGES SPORT

*Le Courrier de l'Ouest – Vendredi 5 avril 2013*

# Kunter, la galère turque

Erman Kunter, l'ancien entraîneur de Cholet Basket parti entraîner le Besiktas Istanbul l'été dernier, vit actuellement des heures difficiles en Turquie. Au point d'envisager un prochain départ ?



Tel-Aviv (Israël), jeudi 28 mars. Erman Kunter a beau titiller son regard de crovoile : ses joueurs du Besiktas ont pris l'eau de toutes parts à Tel-Aviv, où ils ont très lourdement concédé (101-58) leur 12<sup>e</sup> défaite en 13 matches de Top 16 d'EuroLigue. Photo AFP.

Le Courrier de l'Ouest – Vendredi 5 avril 2013

Tristan BLAISONNEAU

tristan.blaisonneau@courrier-ouest.com

**L**a Turquie drague Kunter ». Le 1<sup>er</sup> mars 2012, ce titre marquait, dans nos colonnes, le début du feuilleton « restera ? restera pas ? » qui a agité la dernière intersaison de Cholet Basket. Pour la fin que l'on connaît. Le 22 juin 2012, Erman Kunter officialisait son départ des Mauges. Il venait de répondre favorablement aux sirènes turques en provenance du Besiktas Istanbul, le champion de Turquie en titre.

## Kunter affrontera-t-il CB en septembre prochain ?

Aujourd'hui, les sirènes ont disparu, laissant place aux doutes. Oui, l'idylle entre le « Malin du Bosphore » et le Besiktas a du plomb dans l'aile. Et pas qu'un peu. Depuis plusieurs semaines, la rumeur enfle, enfle, au point de s'être transformée en une quasi-certitude pour la presse turque après le naufrage, la semaine dernière, du Besiktas sur le parquet du

Maccabi Tel-Aviv (Israël) en EuroLigue (101-58) : Erman Kunter n'honorera pas sa deuxième et dernière année de contrat avec le Besiktas.

Alors vrai ou faux ? « L'an prochain, je ne sais pas », répond Erman Kunter, bien décidé à ne pas lâcher l'affaire. « En ce moment, oui, c'est dur, mais la saison n'est pas finie », clame-t-il. Certes, mais le naufrage à Tel-Aviv ressemblait à une démission de ses joueurs, tout de même menés 91-35 (1) à la fin du troisième quart-temps. « Cette défaite m'a rappelé un mauvais souvenir, celui de notre défaite avec Cholet, déjà contre la Maccabi, en tournoi de pré-saison en 2009 (100-47). Cette fois, nous avons lâché le match dès le premier quart temps car nous n'avons plus rien à espérer dans le Top 16. Et comme en plus, l'équipe n'a jamais été complète depuis 6 mois... », justifie Kunter. Fidèle à son habitude, le Franco-Turc se projette toutefois déjà, calculatrice en main, vers la fin de saison : « Pour l'instant, on est 6<sup>e</sup> du championnat et on a perdu contre les 5 premiers. Mais en play-offs, tout

repartira de zéro et tout sera possible. On ne sait jamais... »

Oui, on ne sait jamais. Comme on ne sait pas, par exemple, si Erman Kunter coachera le Besiktas face à... Cholet le 13 septembre prochain à Trélazé lors du Pro Stars Pays de la Loire ! « On verra cela plus tard. Ce n'est pas encore d'actualité », conclut Kunter dont le départ semble toutefois de plus en plus... probable. Aux dernières nouvelles, la crise financière aurait en effet définitivement rattrapé le Besiktas, dont la section foot avait, en mai 2012, été suspendue un an de toutes compétitions européennes pour non-respect de ses obligations financières. Les sirènes turques ont définitivement l'allure d'une belle galère.

Le Courrier de l'Ouest – Vendredi 5 avril 2013

## **Causeur, une perf en vain**

**IL AURAIT PRÉFÉRÉ** que ce fût pour la bonne cause, évidemment. Mais au moins, dans le naufrage de Vitoria à Malaga (93-72), il y eut du grand **Fabien CAUSEUR**. À l'arrivée, 25 points à 100 % (8/8 aux tirs), 6 passes et 5 interceptions en 19 minutes pour sa meilleure évaluation de la saison (25). Toujours bon à prendre malgré le résultat. **Thomas HEURTEL**, lui, sorti du cinq de départ depuis un petit moment maintenant, fut moins flamboyant (0 pt, 5 passes en 15 min.).

Il faut croire que les Français d'Espagne devaient briller pour rien ce week-end puisque **Adrien MOERMAN** et **Kim TILLIE**, malgré des prestations de qualité, ont eux aussi « morflé ». Le premier, avec Bilbao, a donné 9 points et 10 rebonds en 29 minutes mais a reçu une défaite à la maison en retour face à Fuenla-

brada (82-90). Quant à Tillie, malgré 13 points et 8 rebonds en 23 minutes, il a coulé avec Murcie à Valladolid (91-57). **Tariq KIRKSAY**, lui, a bien gagné avec Estudiantes Madrid (90-75 face à Manresa), mais il a terminé son match à 0 point et 3 rebonds en 24 minutes !

Ailleurs en Europe, les deux Français du Partizan Belgrade, **Léo WESTERMANN** (12 pts, 3 p.d. en 23 min.) et **Joffrey LAUVERGNE** (11 pts, 5 rbds, 4 ctres en 26 min.), ont bien entamé la Ligue serbe (victoire 95-64 contre Mega Vizura), avant un nouveau chaud derby face à l'Étoile Rouge dès la deuxième journée après-demain ! Enfin, en Allemagne, **Ali TRAORÉ** (9 pts, 2 rbds en 20 min.) s'est fait secouer avec l'Alba Berlin, largement dominé hier soir par Ulm, 92-73. – D. L.

*L'Équipe – Lundi 1<sup>er</sup> avril 2013*



## ERDF annonce l'arrivée de nouveaux compteurs pour 2014

Page 8

Le Courrier de l'Ouest – Samedi 30 mars 2013

### Premiers compteurs électriques *Linky* en 2014

ERDF annonce l'arrivée des compteurs « communicants » l'an prochain, en Anjou. Des compteurs qui avaient suscité bien des réserves de la part des consommateurs. Aujourd'hui, elles n'auraient plus lieu d'être.



Nicolas Touché, directeur d'ERDF : « Le compteur Linky apportera de meilleurs services aux consommateurs comme, par exemple, la facturation basée sur la consommation réelle d'électricité. »

Le Courrier de l'Ouest – Samedi 30 mars 2013

## Repères

### **Linky suit la consommation**

« Le compteur *Linky* apportera de meilleurs services aux consommateurs », assure Nicolas Touché, directeur d'ERDF en Anjou. La facturation sera basée sur la consommation réelle d'électricité alors qu'il n'y a, actuellement, que deux relevés par an. La plupart des interventions (changement de puissance, résiliation, etc.) pourra se faire à distance. Les clients pourront mieux suivre leur consommation. Les associations de consommateurs avaient protesté contre le coût et les problèmes de confidentialité. « Ça ne coûtera rien aux clients. Les compteurs seront autofinancés, assure Nicolas Touché. Toutes les données seront chiffrées, avec un respect absolu de la vie privée. »

### **Le temps de coupure divisé par deux**

Le temps moyen de coupure, par client d'ERDF Anjou, s'élève à 85 minutes, toutes causes confondues. « Un temps divisé par deux depuis 2010 grâce à une année clémente au niveau climatique, aux investissements réalisés, et au programme d'automatisation du réseau », explique le directeur. La disponibilité de l'électricité en Anjou a été de 99,98 % l'an dernier.

### **350 interventions par jour**

En Anjou, ERDF alimente en électricité quelque 420 000 clients, avec ses 22 000 km de réseaux et ses 370 salariés. Dépannage, mise en service, augmentation de puissance, les techniciens réalisent 70 000 interventions par an, soit 350 interventions par jour. « Nous avons effectué

6 500 nouveaux raccordements l'an dernier dont 1 200 professionnels. » Avec quelques grands chantiers sur les plateaux Mayenne et Capucins à Angers, à l'éco-parc commercial L'Atoll à Beaucouzé, au parc éolien du Pâtis...

### **Des investissements en hausse**

L'an dernier, ERDF a investi 33 millions d'euros, en hausse de 11 %. Pour améliorer et moderniser le réseau de distribution. Nouvelle hausse de 15 % cette année, avec la pose de 120 km de réseau 20 000 volts et l'effacement de 40 km de réseau aérien. Des travaux « prioritaires » seront menés dans les secteurs de Contigné, Montreuil-sur-Loir, Linières, Mouliherne, Saint-Georges-sur-Loire, Gennes, Saint-Florent-le-Vieil, Gétigné, Saint-André-de-la-Marche, Yzernay, La Romagne... ERDF va recruter une dizaine de techniciens d'intervention clientèle et réseau, ainsi que cinq apprentis.

### **Trois jours de portes ouvertes**

Dans le cadre des Journées de l'énergie, ERDF ouvre ses portes samedi 30 et dimanche 31 mars, 25 quai Félix-Faure, à Angers. Pour échanger avec les techniciens, découvrir les métiers. De nombreuses animations gratuites sont prévues dont la visite d'un poste « source » alimentant tout le centre-ville d'Angers. Il y aura même un baptême d'hélico à gagner, pour le survol des lignes !

Jean-Michel HANSEN.

La vie des entreprises de l'Ouest sur :  
**ouestfrance-entreprises.fr**





## L'activité du Crédit Mutuel reste stable

La caisse régionale du groupe bancaire continue d'investir dans l'économie locale, malgré un certain attentisme.

### Un contexte de crise

L'économie marque le pas. Le Crédit mutuel Loire-Atlantique et Centre-Ouest constate qu'en 2012, « les demandes de crédit pour les projets immobiliers des particuliers et ceux des entreprises ont été moins nombreuses. L'attentisme est palpable... » Malgré des taux bas.

Christine Zanetti, la directrice générale de la banque, note prudemment « un petit frémissement en 2013 ». Le Crédit mutuel a stabilisé sa position, après avoir subi lui aussi, l'effet de ciseaux d'une baisse de marge liée aux taux élevés de l'épargne. « L'encours global de crédits progresse et l'encours d'épargne augmente d'environ 4 %. Nous avons gagné 30 000 clients en 2012 », ajoute Christine Zanetti. La banque a également recruté 52 collaborateurs.

### Branché sur la téléphonie

Le Crédit mutuel s'est lancé dans la course à la téléphonie. Bilan : 38 000 contrats. « Nous avons acquis un droit d'antenne, ce qui nous permet

de proposer nos propres tarifs », explique Christine Zanetti. Le groupe bancaire s'est en outre implanté dans le secteur de l'assurance et des produits comme la protection contre le vol, ou un service senior assistance.

### Le crédit aux entreprises

La banque s'appuie sur son maillage de caisses locales pour « accompagner les chefs d'entreprises ». Un dispositif a été mis en place, appuyé sur « un centre d'affaires », pour les chiffres d'affaires à partir de 3 millions jusqu'à 30 millions d'euros et plus.

### Chiffres clés

146 caisses réparties dans six départements de la Loire-Atlantique à la Creuse ; 11 milliards d'euros d'encours de crédits ; 12 milliards d'euros d'encours épargne ; 729 531 sociétaires et clients ; 279 millions d'euros de chiffre d'affaires pour un résultat de 56 millions d'euros.

Jocelyne RAT.



## Rēnoval et ses vérandas continuent à grandir

L'entreprise, basée à Yzernay, installe 2 000 vérandas par an. Avec ses 120 salariés, elle se situe dans le trio de tête des plus gros fabricants français.



*A Yzernay, l'entreprise Rēnoval, qui réalise un chiffre d'affaire de 22 millions d'euros, installe 2 000 vérandas par an.*

*Ouest France – Mardi 2 avril 2013*

## Pourquoi ? Comment ?



*Philippe Renard, directeur général, et Maud Lalue, responsable marketing.*

### Rénova, c'est quoi ?

L'un des plus gros fabricants de vérandas français, basé à Yzernay. Il se situe dans le trio de tête, avec 2 000 vérandas installées par an, derrière les Vendéens Akena Vérandas et Vérandas Rideau. Le groupe Rénova, qui emploie 120 salariés et réalise 22 millions d'euros de chiffre d'affaire, est une entreprise familiale fondée en 1983. Elle propose, outre son cœur de métier, des abris de piscine à Saint-Germain-sur-Moine et de la menuiserie spéciale (pour bâtiments industriels ou modulaires) à Saumur. A Yzernay, les locaux s'étalent sur 6 000 m<sup>2</sup>.

### Pourquoi la véranda ?

A l'origine, le créateur de l'entreprise, Jean-Marie Tisseau, était un spécialiste des cheminées et de l'aménagement intérieur. Mais un jour, en visite dans un salon à Paris, il découvre l'aluminium, « un matériau pour lequel il a un véritable coup de cœur », raconte Philippe Renard, directeur général. L'entrepreneur fait un pari. Des serres de jardin d'hiver, il évolue jusqu'à fabriquer des vérandas. « Un produit qui vient du Nord, devenu également un produit du Sud, grâce aux progrès thermiques permettant de protéger de la chaleur ou du mistral, par exemple. » Aujourd'hui, les vérandas se vendent dans toute la France : « Compte tenu de l'état du marché immobilier, les propriétaires, plutôt que de déménager, préfèrent améliorer leur habitat, en investissant dans une véranda. » Une véranda désormais considérée comme une pièce de vie à part entière.

### Rénova innove ?

L'entreprise a récemment lancé une nouvelle gamme, « la véranda énergie », « étudiée pour répondre à la nouvelle réglementation thermique 2012 ». Une véranda présentée comme la plus isolante du marché, chiffres à l'appui. « Elle est capable de faire gagner jusqu'à 68 % d'économie de chauffage, selon les régions », assure Maud Lalue, responsable marketing. Le secret de fabrication réside dans les profilés et l'assemblage de la structure, offrant des pertes minimums et « des valeurs de rupture thermique proche des exigences » de la RT2012. Ce n'est pas la première fois que Rénova fait preuve de créativité. En 1998, l'entreprise avait déjà inventé les volets roulants intégrés. En 2003, elle proposait la véranda à toiture tubulaire qui gère les faux aplombs. En 2008, sortait la véranda à ossature bois. « On a été copié maintes fois », sourit Philippe Renard.

### Un marché très concurrentiel ?

Sur le marché de la véranda, la concurrence est rude. Le numéro 1 français, Akena Vérandas, a choisi de communiquer à travers le Vendée Globe, quand Vérandas Rideau préfère le cyclisme. Rénova, déjà sponsor de Cholet-basket, vient d'opter pour une nouvelle stratégie : en mars, le vérandaliste, doté d'un réseau de 50 concessions depuis 2009, s'est lancé « dans le sponsoring d'émission ». Au contraire des tunnels de pub, le nom de l'entreprise, qui apparaît en début et fin de trois émissions spécifiques, n'est pas noyé parmi d'autres. « En cinq ans, notre budget communication a augmenté de 100 % », précise Philippe Renard. Mais si la com'est devenue « le nerf de la guerre », prévient-il, il faut que, derrière, « le produit soit irréprochable ».

Christian MEAS.

La vie des entreprises de l'Ouest sur :  
[ouestfrance-entreprises.fr](http://ouestfrance-entreprises.fr)

 **Rénova**  
LA VÉRANDA ATTITUDE

## Plus de 600 000 assurés à Groupama

L'assureur breton, qui compte 2 244 salariés, affiche une santé insolente... et recrute.



*Au centre Michel L'Hostis, président de Groupama Loire-Bretagne, entouré du directeur financier Pascal Ouvrard (à gauche) et du directeur général Christian Cochenne.*

Première caisse régionale du groupe Groupama SA, Groupama Loire-Bretagne couvre les quatre départements bretons, plus la Loire-Atlantique et le Maine-et-Loire. Elle a réalisé près de 920 millions de chiffre d'affaires en 2012, en hausse de 4,66 % par rapport à l'année précédente. Et s'affiche comme « l'assureur leader » sur son territoire, avec un véhicule sur cinq et un logement sur six, assuré par ses soins. « **Nous avons franchi l'an dernier le cap des 600 000 sociétaires** », se félicite le président Michel L'Hostis.

Plus de la moitié des clients sont des particuliers, près d'un quart des agriculteurs, le reste des contrats étant souscrits par des professionnels et des entreprises de plus de 10 salariés. L'ancrage régional est plus que jamais affirmé avec « **72 % des communes assurées chez nous et plus de 60 % des exploitants agricoles** », indique le directeur général,

Christian Cochenne. Groupama a créé une agence « grandes exploitations » de 11 commerciaux, pour accompagner « **la mutation d'une partie des exploitants qui deviennent des agri-managers** ».

Côté sinistres, Groupama note en 2012 un accroissement des dégâts d'origine climatique, avec 23 % d'indemnisations en plus pour le gel et les dégâts des eaux et 77 % au titre des tempêtes. Les incendies augmentent également, avec une hausse de 75 % du coût moyen d'indemnisation depuis dix ans. 40 % de ces incendies sont d'origine électrique. De même, le nombre de cambriolages a grimpé, passant de 1 930 faits signalés en 2010 à 2 879 en 2012 !

L'assureur, qui a recruté 90 personnes en CDI l'an dernier, prévoit à nouveau une centaine d'embauches en 2013, dont 70 commerciaux.

**Laurent LE GOFF.**



Cholet, Eurespace, hier. Meilleurs ouvriers de France, formateurs et professionnels ont jugé avec attention chaque candidat.

## Les apprentis jugés par leurs pairs

Les meilleurs jeunes du département ont été sélectionnés samedi à Cholet.

Fabien LEDUC

fabien.leduc@courrier-ouest.com

Le coup d'envoi du concours du Meilleur apprenti de France (MAF) a été donné mi octobre. L'étape départementale ouvrant la voie des sélections régionales aux médaillés d'or et d'argent a été finalisée samedi à Cholet.

« Ce concours s'adresse à tous les jeunes en formation initiale, de 16 à 21 ans, qu'ils soient scolarisés dans le public ou dans le privé », précise Michel Bellanger, Angevin et président national et régional du concours.

Ce défi les mène souvent à relever celui des Olympiades des métiers et parfois même celui du Meilleur ouvrier de France (MOF). Michel Bellanger, sacré MOF dans la spécialité « béton armé » en 1997, assure qu'un apprenti « labélisé » MAF n'aura « aucune difficulté à trouver un emploi ». Samedi, dans le centre de formation

Eurespace, dossier technique sous le bras, environ 120 jeunes ont donc présenté leur « œuvre » à des MOF, des formateurs et des professionnels, tous bénévoles et souvent admiratifs. Des épreuves ponctuelles ayant déjà eu lieu pour des métiers spécifiques comme la mécanique agricole, la cuisine, le toilettage canin ou encore la coliffure.

### Le Maine-et-Loire, une terre d'apprentissage

« Les élèves peuvent passer en dehors de leurs cours de 40 à 160 heures sur leur projet, qui répond à des critères très précis », souligne le représentant national. Le cahier des charges est complexe et détaillé, mais il n'empêche pas à chaque apprenti d'exprimer sa créativité, comme en menuiserie où le choix des essences de bois reste libre; seules les teintes devant être « claires » ou « foncées ».

Chaudronnier, carreleur, soudeur, charpentier, ferronnier, frigoriste, tailleur de pierre, maroquinier, maçon ou encore spécialiste de la mise en scène d'un étal : près d'une vingtaine de métiers ont été sublimes samedi.

Le président départemental du MAF, Dominique Pelletier, ne tarissait pas d'éloge pour ses candidats. A raison puisque le Maine-et-Loire est le premier pourvoyeur de MAF en France avec vingt apprentis couronnés l'an passé. « Jean-Pierre Bel, président du Sénat les a reçus le 6 mars pour leur remettre leur trophée », précise Dominique Pelletier, MOF 1994 spécialité « ornementation métallique en couverture ».

Le millésime 2013 s'annonce prometteur puisque sur les 5 500 inscriptions, un millier émanait des Pays de la Loire, dont près d'un tiers du Maine-et-Loire.

Le Courrier de l'Ouest – Lundi 1<sup>er</sup> avril 2013

**Rendez-vous le samedi 6 avril 2013  
à 15h45**

**à la Meilleraie,  
Cholet Basket - Le Mans  
Match retransmis en direct sur Sport+**

**Match Espoirs à 19h  
Venez nombreux les encourager !**

**TOUS  
ENSEMBLE**